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PROTOKOLL 
Hauptversammlung Quartierverein Riethüsli 

vom 28. April 2022, Kirche Riethüsli, St.Gallen 
 

Traktandenliste 
1. Begrüssung 
2. Wahl von 2 Stimmenzählern 
3. Protokoll der letzten HV vom 16. September 2021 
4. Jahresbericht 2021 
5. Jahresrechnung, Revisorenbericht, Entlastung Vorstand 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages für 2023 
7. Quartiertreff Nestpunkt 
8. Quartierzeitung und Homepage www.riethüsli.ch 
9. Ersatzwahlen in den Vorstand 
10. Seifenkistenrennen 2022 
11. Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2022 
12. Anträge der Mitglieder 
13. Varia 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder 
Gisela Bertoldo, Doris Hafen, Karin Quaile, Erich Gmünder, Elisabeth Weber, Barbara Stump, Philipp Romanin, 
Marianne Kuster, Reinhard Kuster 
 
Entschuldigte Vorstandsmitglieder 
- 
 
Gäste 
Christoph Graf (Quartierpolizist), Peter Bischof (Quartierbeauftragter St. Gallen), Hansruedi Laich (Logicasa, 
Alterswohnen Riethüsli), Markus Buschor (Stadtrat) 

 
1. Begrüssung 

Um 20:02 Uhr beginnt Gisela Bertoldo mit ihrer ersten Hauptversammlung als Präsidentin des Quartiervereins 
Riethüsli und begrüsst zur insgesamt 112. Hauptversammlung. 

Sie hält fest, dass die Einladung zur Hauptversammlung termingerecht und damit ordentlich versendet worden ist. 
Die Traktandenliste wird ohne Einsprachen genehmigt.  

 

2. Wahl von 2 Stimmenzählern 

Gisela Bertoldo schlägt vor Stimmenzähler pro Tischreihe zu wählen. Sie macht folgenden Vorschlag: Hedi 

Schmied, Sascha Quaile und Priska Strassmann. Es werden keine Einwände geltend gemacht und die drei 

Stimmenzähler gelten damit als gewählt. 

Insgesamt sind 84 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend womit das absolute Mehr bei 43 Stimmen zu 
liegen kommt. 

 

3. Protokoll der letzten HV vom 16. September 2021 

Das Protokoll der letzten HV wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. Einzelne Exemplare liegen 
beim Eingangstisch auf. Es treffen keine Wortmeldungen ein. 

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig angenommen und durch Gisela verdankt. 
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4. Jahresbericht 2021 

Der Jahresbericht des vergangenen Vereinsjahres wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. 
Zusätzlich liegen einige Exemplare auf dem Eingangstisch auf. Es gibt keine Wortmeldungen. Die Abstimmung 
über dessen Annahme wird durch Doris Hafen durchgeführt.  

Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und durch Doris verdankt. 

 

5. Jahresrechnung, Revisorenbericht, Entlastung Vorstand  

Die Jahresrechnung wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. Zusätzlich liegen einige Exemplare 
auf den Tischen auf. Die Jahresrechnung wird von Kassier Reinhard Kuster in den wichtigsten Punkten erläutert.  

Im vergangenen Vereinsjahr werden die Mitgliederbeiträge weniger hoch ausgewiesen, da in Vorjahren jeweils 
damit verbundene Spenden miteingerechnet worden sind. Seit diesem Jahr werden diese in einem separaten 
Posten ausgewiesen. Spenden und Mitgliederbeiträge präsentieren sich allerdings generell etwas tiefer, da in 
Vergangenheit die Debitorenabgrenzungen nicht sauber vorgenommen worden ist. Unbezahlte Mitgliedsbeiträge 
stiegen in den vergangenen Jahren Jahr um Jahr immer weiter. In diesem Jahr wurde die Rechnung um nicht 
bezahlte Mitgliedschaftsbeiträge bereinigt und ein Betrag von CHF 8'071 abgeschrieben. Diese Summe ist kein 
Verlust im eigentlichen Sinne, sondern eine einmalige Bereinigung der Rechnung. Das Eigenkapital wird dadurch 
zwar tiefer ausgewiesen, an der Liquidität und dem Wert des Vereins ändert sich jedoch nichts. Die Rechnung 
wird dadurch transparenter und ehrlicher. 

Sehr schön entwickelt haben sich die Erträge der Quartierzeitung. Verglicht man die Erträge mit den 
Aufwandsposten so ist die Quartierzeitung insgesamt selbsttragend und liefert gar noch einen kleinen Beitrag zur 
Quartiersrechnung. 

Lisa Etter ergreift das Wort und dankt ganz herzlich für die Newsletter und die Homepage. Sie lobt diese Arbeit 
unter der Führung von Erich Gmünder als ‘Top Arbeit’ mit sehr viel ‘Mehrwert’. Die Hauptversammlung 
applaudiert. Des Weiteren merkt sie an, dass sie froh ist, dass dieser Abschreiber nicht auf Mitgliederschwund 
zurück zu führen ist. Sie fragt nach dem effektiven Mitgliederschwund im 2021 und äussert, dass im laufenden 
Vereinsjahr Austretende noch den Mitgliederbeitrag des aufgelaufenen Jahres bezahlen sollen. Eine Mahnung 
wäre aus ihrer Sicht hierfür gerechtfertigt. 

Reinhard Kuster erklärt, dass seit einem Jahr nicht zahlende Mitglieder konsequent gemahnt werden. Wenn 
jemand während zweier Jahre nicht bezahlt, wird der Quartierbewohner aus dem aktiven Mitgliederverzeichnis 
gelöscht. Auf eine Einforderung der offenen Mitgliederbeiträge wird allerdings verzichtet. 

Revisor Franz Kundela verliest den Revisionsbericht. Alex Bücheler und er haben abermals eine professionell 
geführte Buchhaltung in einer hohen Qualität zur Prüfung erhalten. Das ausgewiesene Vermögen ist lückenlos 
und sorgfältig dokumentiert und wird richtig ausgewiesen. Die ausgewiesenen Vermögenswerte sind auch 
tatsächlich vorhanden.  

Das Thema bezüglich des Debitorenverlusts wurde detailliert durch die Revisoren geprüft. In Vergangenheit 
wurde ein zu hoher Ertrag ausgewiesen. Diesen in diesem Jahr zu korrigieren ist sinnvoll und transparent. 

Er empfiehlt der Hauptversammlung die Abnahme der Jahresrechnung und die Entlastung des gesamten 
Vorstandes. 

Beschluss: Die Jahresrechnung wird mit grossem Applaus einstimmig abgenommen und der gesamte Vorstand 
einstimmig entlastet. 

 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages für 2023 

Die Beiträge für die Mitgliedschaft im Quartierverein Riethüsli sollen auf Antrag des Vorstandes für das Jahr 2023 
unverändert bleiben. Es sind dies CHF 15.00 für Einzel- und CHF 30.00 für Familienmitglieder. Die Situation des 
Kassenbestandes präsentiert sich aktuell als ausreichend, womit es keinen Grund gibt den Beitrag zu erhöhen.  

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

 

7. Quartiertreff Nestpunkt 

Karin Quaile präsentiert die Highlights des vergangenen 5.Nestpunktjahres, welches pandemiebedingt erst 
anfangs Mai 2021 startete.  

Wiederum sind vor allem die Sonderanlässe auf viel Begeisterung gestossen und haben viel Besuch angezogen: 
EM-Viertelfinal Schweiz-Spanien, Sommerfest auf der NestPunkt Piazza und die Vernissage Bauernmalerei von 
Susi Germann.  
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Für den Nestpunkt war das vergangene Jahr trotz pandemiebedingter Teilschliessungen insgesamt erfolgreich 
und ein Teil des Gewinns von CHF 3'179.00 konnte in einen neuen Kühlschrank und einen DVD-Player investiert 
werden. 

Die Agenda für das restliche Jahr 2022 ist auf der Webpage des Nestpunkts (www.nestpunkt.ch) publiziert. 

Karin Quaile verteilt ein Dankeschön an alle Mitwirkenden im Hintergrund, besonders aber an die 
Betreibergruppe und die Koordinatoren. Begonnen hat alles vor 8 Jahren mit der Eröffnung im 2017. In den 
letzten Jahren konnten viele tolle Anlässe durchgeführt werden. Karin dankt ganz herzlich allen Gästen und 
Organisatoren der tollen Events, die ihrer Meinung nach für den Zusammenhalt im Quartier sehr wichtig sind. 
Nach einem weiteren Dankeschön verabschiedet sich Karin aus der Betreibergruppe. 

Gisela Bertoldo bedankt sich ganz herzlich bei Karin Quaile und die Hauptversammlung quittiert mit starkem 
Applaus. 

 

8. Quartierzeitung und Homepage www.riethüsli.ch 

Erich Gmünder ergreift das Wort. Das vergangene Jahr stand oft im Schatten von Corona. Viele Anlässe wurden 
verschoben oder fielen leider gänzlich aus. Unser Quartier Riethüsli wird sich in den nächsten Jahren sehr stark 
verändern (Umbau GBS, Neubau Primarschule, Neubau Alterswohnen, Bachoffenlegung, Zentrumsentwicklung 
etc.). 

Die Quartierzeitung erschien bisher 3-mal pro Jahr mit spannenden Themen und Berichten. Allerdings ist 
vermehrt mit einem Engpass bei den Schreibenden zu rechnen und deren Durchschnittsalter bewegt sich doch 
oft über 70. Die Septemberausgabe war aufgrund von Ferienabwesenheiten in Vergangenheit immer wieder ein 
Problem, weswegen nun die Frequenz auf zwei Ausgaben gekürzt wird. Mit dieser Massnahme errechnet sich die 
Redaktion eine Stabilisierung dieser Herausforderungen. 

Die Zeitung ist ein Aushängeschild des Quartiers und soll darum auch als PR-Aktion betrachtet werden. Eine 
solche Investition kostet etwas (die Vereinskasse), lohnt sich aber allemal gratis zu verteilen – ausser für die gut 
40 Heimweh-Riethüsler, welche die Zeitungsausgaben voll bezahlen. 

Erich verdankt noch ganz herzlich die Schreibenden und die Verteiler – damit die Zeitschrift den Weg in jeden 
Haushalt findet ist ein jeder sehr wichtig. 

Zu Schluss informiert Erich Gmünder darüber, dass die Webpage ab sofort neu unter www.riethuesli.com 
erreichbar ist. Der Verzicht auf den Umlaut ‘ü’ in der Domain führt zu einer Reduktion bisheriger Probleme. 

 

9. Ersatzwahlen in den Vorstand 

Das aktuelle Vereinsjahr ist kein eigentliches Wahljahr. Es gibt auch keine Rücktritte zu vermelden. Karin Quaile 
ist aus der Betreibergruppe Nestpunkt zurückgetreten. Es kann zwar aktuell keine neue Person dafür vorgestellt 
werden, aber Karin würde gerne im Vorstand verbleiben. Da sich der Vorstand selbst konstituiert verbleibt Karin 
als Beisitzerin im Vorstand. 

 

10. Seifenkistenrennen 2022 

Andreas Bernet informiert über das bevorstehende Seifenkistenrennen. Wie üblich findet am Samstagabend vor 
dem Rennen ein Quartierfest statt und am darauffolgenden Sonntag dann das Seifenkistenrennen unter 
polizeilicher Sperrung der Strecke. 

In diesem Jahr greift das OK auf einen neuen Partner zurück. Der vorherige Partner hat dem wirtschaftlichen 
Druck von Corona nachgegeben. Neuer Partner ist Seifenkistenrennen IG Schweiz. Ein professioneller Partner ist 
vor allem auch hinsichtlich Material und Streckenführung sehr wichtig. Da das Riethüsli Seifenkistenrennen für 
die Schweizer Meisterschaft zählt, wird in diesem Jahr mit gut 40 Jugendlichen aus der ganzen Schweiz 
gerechnet, die im Riethüsli in Zelten oder Wohnwagen übernachten werden. Das Organisationskomitee ist noch 
auf der Suche nach zusätzlichen Helfern (Streckenposten, Melden von Fahrfehlern, Anschieben etc.). 

 

11. Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2023 

Gisela Bertoldo präsentiert das Tätigkeitsprogramm für das Vereinsjahr 2022 – erste Anlässe wie z.B. der 
Neujahrsanlass haben bereits stattgefunden. Das Programm ist jeweils aktuell auf der Webpage abrufbar. Es 
treffen keine Einwände oder Ergänzungsvorschläge ein. 

Beschluss: Das Tätigkeitsprogramm 2022 wird einstimmig angenommen. 

 

  

http://www.nestpunkt.ch/
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12. Anträge der Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingetroffen. 

 

13. Varia 

Der Quartierbeauftragte Peter Bischof informiert über das siebte Stattfinden des Tags der Nachbarn. Der Anlass 
hat sich gut etabliert, braucht aber auch noch etwas Zeit. Zu diesem Anlass können Quartiersanlässe wie z.B. auf 
der NestPunkt Piazza stattfinden, aber auch kleinere Treffen unter direkten Nachbarn. Peter Bischof verteilt 
hierfür vorgedruckte Einladungskarten. 

Peter Bischof informiert auch über die neue Broschüre mit Mittagstischangeboten (Nicht bezüglich Schulen, 
sondern Anlässe für die Öffentlichkeit in den Quartieren). Aktuell gibt es insgesamt 33 unterschiedliche Angebote 
die von Winkeln bis zum Stephanshorn reichen. Im Riethüsli gibt es den Riethüslitreff. Broschüren liegen auf.  

Des Weiteren informiert Peter Bischof über den Flyer zu Treffpunkte und Begegnungsorte. Fürs Riethüsli ist der 
Nestpunkt vermerkt. Auf diesem Flyer gibt es ein breites Angebot von Stammtischen bis zu Quartiertreffs mit 
eigenen Räumlichkeiten.  

Gisela Bertoldo informiert, dass am Mittwoch 11. Mai 2022 ein Workshop zur Zentrumsentwicklung Riethüsli 
stattfinden wird und sich interessierte Personen hierzu anmelden können. 

Die Präsidentin Gisela Bertoldo dankt den Vorstandkolleginnen und -kollegen, der Familie Schulthess für die 
feine Abend-Verpflegung, den Kuchenbäckerinnen und -bäckern, den Tischaufstellern und Auftischern, den 
Zeitungsschreiberlingen, den Zeitungsverträgerinnen und -trägern und all denen die pünktlich den Vereinsbeitrag 
bezahlen, der so wichtig ist für unsere Quartierszeitung, den Unterhalt der Ruhebänke, die 
Weihnachtsbeleuchtung und die Unterstützung des Nestpunkts. 

Es treffen keine zusätzlichen Fragen oder Bemerkungen ein und Gisela Bertoldo schliesst die Hauptversammlung 
um 20:58 Uhr. 

Im Anschluss an die Hauptversammlung erfolgt eine Informationsveranstaltung über die bevorstehenden Bau-
Projekte im Riethüsli gefolgt von Kaffee und Kuchen. 

 

 

Protokoll: Philipp Romanin, 5. Juli 2022 


